

**ROME**

**DISCOURS DE N. S. P. LE PAPE LÉON XIII**

AUX CURÉS DE ROME ET AUX PRÉDICATEURS DU CARÈME.

“ Nous accueillons avec un véritable plaisir, cette année encore, les curés et les prédicateurs de Rome ; et Nous sommes heureux, en cette circonstance, de pouvoir adresser aux uns et aux autres quelques brèves paroles.

“ En vous voyant rassemblés devant Nous, chers Fils, tous animés de zèle pour le salut des âmes, Notre pensée se reporte vers les conditions sociales présentes, si déplorables et si tristes, avec le développement croissant des principes impies et subversifs, au point de mettre en grave péril, non seulement les intérêts de notre sainte religion, mais ceux aussi de la société civile.

“ A ces maux si graves, la sagesse humaine s'épuise vainement à appliquer un remède efficace, qui seul réside dans le retour des peuples à la fidèle observation des lois chrétiennes et aux enseignements de l'Église catholique.

“ Or, rappeler les peuples à une telle observation, c'est une tâche que l'Église confie spécialement aux pasteurs des âmes et aux propagateurs de la divine parole.

“ Vous, très chers Fils, vous êtes appelés à remplir, à Rome, cette haute mission, à la remplir avec un zèle égal au besoin, alors que c'est principalement contre cette Rome, centre de la foi catholique, que les sectes ennemies ont comme réuni leurs efforts, et, par toute sorte d'embûches, ont impunément conspiré la ruine de l'Église de Jésus-Christ.

“ Très chers curés, en face de ces maux et de ces périls, hélas ! veuillez toujours mieux vous pénétrer de la haute importance que, aujourd'hui plus que jamais, a acquise votre charge, et des graves devoirs qu'elle vous impose.—C'est en ces temps qu'il vous convient de redoubler de vigilance et d'activité. Il vous convient, en face d'obstacles et de difficultés sans nombre, de vous armer de constance et de courage, de vous consacrer et de vous immoler pour le salut des âmes, d'aller au devant de tout besoin, de vous faire tout à tous et toujours inspirés de mansuétude, de patience et de charité.—De cette manière, grâce à votre œuvre, le peuple romain, en grande partie au moins, sera sauf et exempt des maux qui le menacent, et conservera intact le précieux trésor de la foi des ancêtres. Et ce sera juste ; car, malgré l'iniquité du temps présent, c'est de Rome, comme d'une montagne sacrée, que doit aujourd'hui encore se répandre sur tout le monde et resplendir la lumière de la vraie civilisation chrétienne ; c'est de Rome et de